

ACTA DE LA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO, EFECTUADA EL DÍA VEINTISÉIS DE MAYO DE DOS MIL NUEVE.

ESTANDO REUNIDOS LOS CIUDADANOS REGIDORES Y SÍNDICO MUNICIPAL EN EL SALÓN DE CABILDO DEL PALACIO MUNICIPAL, **LA CIUDADANA LICENCIADA BLANCA MARÍA DEL SOCORRO ALCALÁ RUIZ, PRESIDENTA MUNICIPAL CONSTITUCIONAL**, MANIFIESTA: BUENAS TARDES SEÑORAS REGIDORAS, SEÑORES REGIDORES, SEÑOR SÍNDICO MUNICIPAL, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO POR LOS ARTÍCULOS 26 FRACCIÓN II, 2277 FRACCIÓN XIII, 2334 FRACCIÓN VIII, 2369 Y 2371 DEL CÓDIGO REGLAMENTARIO PARA EL MUNICIPIO DE PUEBLA, SIENDO LAS DIECIOCHO HORAS CON CUARENTA MINUTOS DEL DÍA VEINTISÉIS DE MAYO DE DOS MIL NUEVE, DECLARO EL INICIO DE LA OCTAVA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO.

Por lo tanto para el desarrollo de esta Sesión, solicito al Secretario del Ayuntamiento, se sirva realizar el pase de lista.

#### **PUNTO UNO**

**EL C. SECRETARIO DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO** MENCIONA: BUENAS TARDES, INFORMO AL PLENO Y A LAS PERSONAS ASISTENTES A ESTA SESIÓN DE CABILDO, QUE LOS CIUDADANOS REGIDORES, HUMBERTO VÁZQUEZ ARROYO, MARÍA BEATRIZ FUENTE VELASCO Y JAIME JULIÁN CID MONJARAZ, PRESENTARON OFICIO ANTE LA SECRETARÍA DEL AYUNTAMIENTO, POR LOS QUE MANIFIESTAN QUE NO PODRÁN ASISTIR A ESTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO POR LOS MOTIVOS DESCRITOS EN LOS MISMOS.

PROCEDO AL PASE DE LISTA: LICENCIADA BLANCA MARÍA DEL SOCORRO ALCALÁ RUIZ, PRESIDENTA MUNICIPAL CONSTITUCIONAL DE PUEBLA, CIUDADANOS REGIDORES: JORGE RENÉ SÁNCHEZ JUÁREZ, ENRIQUE CHÁVEZ ESTUDILLO, GERARDO MEJÍA RAMÍREZ, FRINE SORAYA CÓRDOVA MORÁN, GONZALO TORRES CHETLA, RODOLFO PACHECO PULIDO, JOVITA TREJO JUÁREZ, GUILLERMINA P. HERNÁNDEZ CASTRO, LILIA VÁZQUEZ MARTÍNEZ, ALEJANDRO CONTRERAS DURÁN, MARÍA DEL ROSÍO GARCÍA GONZÁLEZ, ROBERTO JUAN LÓPEZ TORRES, MARÍA EUGENIA CARLOTA MENA SÁNCHEZ, PABLO

MONTIEL SOLANA, MARÍA ISABEL ORTIZ MANTILLA, MARÍA DE LOS ÁNGELES GARFIAS LÓPEZ, MARÍA DEL CARMEN LANZAGORTA BONILLA, SÍNDICO MUNICIPAL, ROMÁN LAZCANO FERNÁNDEZ.

Le informo Presidenta que se cuenta con la asistencia de dieciocho Regidores y el Síndico Municipal.

## **PUNTO DOS**

La **C. Presidenta Municipal** menciona: en tal virtud existe Quórum Legal para el desarrollo de esta Sesión Solemne, por lo que en términos del artículo 59 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, queda Instalada Legalmente.

## **PUNTO TRES**

La **C. Presidenta Municipal** dice: le solicito al Secretario del Ayuntamiento, dé lectura al Proyecto del Orden del Día.

El **C. Secretario del Honorable Ayuntamiento** procede a dar lectura a los puntos que contiene el proyecto del:

## **ORDEN DEL DÍA**

- I. Lista de Asistencia.
- II. Declaración de Quórum Legal y Apertura de la Sesión.
- III. Lectura y en su caso, aprobación del Orden del Día.
- IV. Entrega del Reconocimiento al “Mérito Laboral”.

Cierre de la Sesión.

La **C. Presidenta Municipal** manifiesta: informo a los integrantes de este Honorable Cabildo, que se han desahogado los puntos I y II, por lo que le solicito al Señor Secretario del Ayuntamiento, proceda a recabar la votación respectiva a la aprobación del Orden del Día.

El **C. Secretario del Honorable Ayuntamiento** procede a recabar la votación: solicito a las Señoras Regidoras y Regidores, que estén de acuerdo con el Orden

del Día ya dado a conocer, se manifiesten levantando la mano, diecinueve votos por la afirmativa Presidenta.

Por Unanimidad de votos se APRUEBA el Orden del Día.

#### **PUNTO CUATRO**

La **C. Presidenta Municipal** señala: el punto IV del Orden del Día, es la entrega del Premio al “Mérito Laboral”, a las siguientes personas:

Por su aportación al Desarrollo de Entidades Públicas, a la C. Guillermina Cortés Galicia.

Por su aportación al Desarrollo Industrial y Textil, al C. Juan Hipólito Vázquez Hernández.

Por su aportación al Desarrollo Comercial y de Servicios, a las CC. María Guadalupe Hernández Zamora y Patricia Bibian Pinto Madrid.

Por su aportación al Desarrollo Artesanal, al C. Rodolfo Villena Hernández.

Por su aportación al Desarrollo Social, a la C. Martha María Cortés Ramírez.

Por lo tanto, para dar cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 2371 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, a fin de realizar la entrega de dicho Reconocimiento, se concede el uso de la palabra al Maestro de Ceremonias.

El **C. Maestro de Ceremonias** comenta: gracias Señora Presidenta, Honorable Cabildo.

Señoras y Señores, muy buenas tardes, a nombre del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Puebla, les damos la más cordial bienvenida y agradecemos su valiosa presencia, pero sobre todo su participación en esta Sesión Solemne de Cabildo para la entrega del Reconocimiento al “Mérito Laboral”, para tal efecto, en estos momentos, se proyectará la semblanza de los galardonados al “Mérito Laboral”.

#### **PROYECCIÓN**

Narrador: gracias a su gente, al esfuerzo diario de todos aquellos que con su trabajo hacen de esta una mejor Ciudad, es por eso que hoy reconocemos a destacados Poblanos que con su compromiso y trabajo diario transforman Puebla.

La **C. Guadalupe Hernández Zamora** comenta: catorce años tres meses llevo aquí, llevo el control del corte de la caja general, el corte de la señorita de crédito, el corte de los repartos, pero de entrada y de salida, checo lo que se va a ir al banco a depositar, y luego vienen y preparo lo que se deposita al banco pero de los proveedores, y también vienen proveedores a cobrar.

Entonces, uno es lo que tengo que pagar aquí, y otra cosa es lo que tengo que mandar a depositar, aquí en la oficina es, pues ya saben como en todo, hay sus altas, sus bajas y todo, pero a mí en lo personal me encanta todo lo que hago, siempre llego así como que, un día más, y es echarle ganas ¿No? Y a que salga mucho mejor que ayer.

Es un poco difícil ¿No? Por ejemplo, tengo que llegar a bañar a mi hija, tiene siete años, hay que ver la tarea, hay que preparar todo para mañana, tanto como de ella, como lo mío, aparte la casa, todo, absolutamente todo lo que hago aquí me gusta, me encanta, esto como dicen es el pan de cada día ¿No? O sea, viene uno contenta, trata uno de hacer las cosas mucho mejor que ayer ¿No? Yo estoy muy feliz, feliz de estar aquí.

La **C. Guillermina Cortés García** refiere: llevo trabajando dieciocho años, sólo que de esos dieciocho años, dos años trabajé en José María Morelos, de eso un año y medio en el Hospital de San Salvador El Seco, voy a hacer seis años que llegue aquí a la Ciudad de Puebla, estoy muy contenta, ahorita actualmente estoy trabajando en el Hospital de San Alejandro, me asignaron al Área de Nefrología Pediátrica, en un Área en la que, pues la situación es un poquito difícil porque los niños están en espera, o recibiendo un tratamiento, y el tratamiento pues nada más es un trasplante renal, siempre ha habido, pues, situaciones que te hacen valorar lo que eres y lo que tienes ¿No?

Actualmente sigo en lo que es diálisis, sólo que ahora me cambiaron de Área de lo que es pediátricos a pacientes adultos, es una carrera muy humanitaria, estoy muy satisfecha con lo que he hecho, muy contenta, estoy contenta con lo que soy y ojalá y logremos más, pues ahora haciendo algo por estos niños ¿No?

El **C. Juan Hipólito Vázquez Hernández** expone: cuando inicié en esta Compañía, empecé como Supervisor de Ventas, sin embargo, hoy tengo ya veinte años como Gerente de Ventas, durante todo este tiempo, pues, realmente me ha gustado mucho hacer mi trabajo, he tenido grandes retos, como por ejemplo, dirigir la operación de Guatemala, donde estuve tres años como Gerente de Ventas de la zona metropolitana, he participado en todos los cursos que la Empresa ha dirigido hacia la gente, me ha apasionado mucho los valores universales y pues ahí estamos trabajando para esta Empresa y seguiremos trabajando hasta que Dios lo permita.

Soy muy disciplinado con el trabajo, hasta realmente creo que ese es el éxito, estoy muy apasionado con el servicio, la calidad de

servicio para mí, pues, es primero, creo que los éxitos se dan fijándote metas,

y planeando tus metas, planeando tus objetivos ¿No? Y consiguiéndolos, durante todo este tiempo que he participado en esta Empresa, de mis veintiséis años, lo mejor que me ha pasado es que, sabemos, reconocemos que la gente es lo más importante para el logro de los objetivos. Creo que ese ha sido mi éxito en esta Empresa, creo que todos en la vida queremos ser del equipo ganador, siempre estamos haciendo cosas para lograrlo, pues, obviamente sentirnos o ser líderes creo que es lo máximo que el ser humano siempre está aspirando, se puede ser líder, sin dejar de ser de ser humilde con la gente.

La **C. Patricia Bibian Pinto Madrid** plantea: hace veinticinco años que entré en el área de Ventas y Relaciones Públicas, tuve la oportunidad de incursionar en un nuevo proyecto muy interesante que fue lograr que Africam Safari fuera el primer zoológico que se certificara en el mundo en ISO 9001:2000 en una certificación de calidad, incursionamos también en la certificación del modelo de equidad de género, pues soy parte de este Parque desde que yo era muy chiquita, venía yo muy seguido y pues éste era como un poco también mi casa, y bueno, después de esta entrevista formal y de este contrato formal de trabajo, pues ya pasé a ser parte de él, ahora digo que del activo fijo porque ya son muchos años, es chistoso que de repente uno siente que tiene retos y ya los alcanzó y cuando cree que ya los alcanzó entonces ya tienes ochenta más enfrente ¿No?

A mí particularmente me sucede que cuando ya estoy alcanzando algunos logros, que creo que eran los máximos, hace pocos días de repente ya tengo más enfrente, creo que en estos veinticinco años y desde que empecé, me doy cuenta que Africam Safari es más que un trabajo, es una manera de vida, tengo además el privilegio de vivir dentro del Parque, hace ocho años más o menos y desde antes, desde que mis hijos eran muy pequeños, desde que me casé, pues, ellos han ido integrándose al equipo de Africam, de una u otra manera, pues, siempre están involucrados y comprometidos con el Parque, yo creo que eso hace que yo siga enganchada, que siga entusiasmada con trabajar acá.

El **C. Rodolfo Villena Hernández** refiere: siempre me gustaron las calaveras, pero como eran un poco caras, pues llegada la oportunidad, decidí aprender la técnica y pues, mejor hacerlas que comprarlas y ahí descubrí que tenía cierta facilidad, en realidad lo que se necesita es paciencia, mucha paciencia, porque es una técnica que no ve uno los resultados inmediatamente, es un proceso un poco lento, por eso es que se necesita mucha paciencia y tener cierta facilidad para elaborar las piezas, en Semana Santa, en Carnaval, en Día de Muertos, fiestas Patrias, Navidad, según la época es el tipo de piezas que elaboro, pero lo que más me gusta, pues, son las calaveras o sea, de todas las fiestas, el Día de Muertos es el que más me atrae y por eso hago más calaveras que otras piezas, pero como les digo en Navidad hago piñatas, según la época de inspiración, pero sí las calaveras es mi fuerte.

Cada día es como si fuera el primer día, que empiezo a trabajar, me ilusiona saber qué fiesta viene, que puedo montar alguna exposición, todo me motiva como si fuera la primera vez que trabajo,

me siento afortunado porque me gusta mi trabajo, me gusta y creo que es difícil también encontrar a alguien que haga lo que le gusta, no lo cambiaría porque esto es lo que me llena, me llena plenamente, en alguna ocasión en una entrevista, me dijo quien me entrevistaba y escribió en su artículo, que una cosa estaba muy clara, que este hombre ama su trabajo y sí, yo no me veo haciendo otra cosa que no sea esto.

La **C. Martha María Cortés Ramírez** plantea: pues “Hecho por Ángeles” se crea para dar una fuente de empleo a personas con discapacidad, hoy en día llevo tres años con la organización, y yo trabajo, impulso y capacito a personas con discapacidad, lo que hacemos nosotros es vender productos, como por ejemplo, galletas, chocolates y tamales que es lo que se elabora aquí en la Organización, y tu servidora nos dedicamos a la venta afuera de los Centros Comerciales o donde se puede colocar el producto.

“Hecho por Ángeles”, me da la oportunidad de trabajar y de desarrollarme en el ambiente laboral, como es trabajar en el área de capacitación e impulsarlos, que realmente ellos cuentan con una discapacidad, pero que ellos pueden realizar muchas actividades como una persona normal, yo en tres años los he capacitado y sé que el desarrollo para el área laboral, es muy indispensable para ser independiente y llegar al ámbito social que eso es lo que pretendemos nosotros y ser independientes y autosuficientes, que eso es lo más importante, los chicos que están aquí conmigo, que los capacito y que los integro, y que sé que ellos pueden desarrollarse, así como yo me vengo desarrollando, sé que ellos también lo pueden hacer, que porque gracias a ellos, sé que yo estoy aquí, que el primer factor son ellos y luego yo, que eso es lo principal.

Lo que me sigue motivando ahorita en lo que es en el ambiente laboral con ellos, es ver diariamente que cuando tú luchas para traer un auto sustento para la Organización, te llevas una satisfacción que ellos puedan recibir un sueldo, un salario, pero que saben que ya es a base de su trabajo, que eso es lo más importante.

El **C. Maestro de Ceremonias** indica: Señoras y Señores, ha llegado el momento solemne y oficial de la entrega de los Reconocimientos al “Mérito Laboral” en sus diversas Categorías, por lo cual con el debido respeto, pedimos a la Licenciada Blanca Alcalá Ruíz, Presidenta Municipal Constitucional de Puebla Capital, entregue estos Reconocimientos:

Por su aportación al Desarrollo de Entidades Públicas, a Guillermina Cortés Galicia.

Por su aportación al Desarrollo Industrial y Textil, a Juan Hipólito Vázquez Hernández.

Por su aportación al Desarrollo Comercial y de Servicios, a María Guadalupe Hernández Zamora.

Por su aportación al Desarrollo Comercial y de Servicios, a Patricia Bibian Pinto Madrid.

Por su aportación al Desarrollo Artesanal, a. Don Rodolfo Villena Hernández.

Por su aportación al Desarrollo Social, a Martha María Cortés Ramírez.

La **C. Presidenta Municipal** hace entrega de los Reconocimientos a cada uno de los galardonados.

El **C. Maestro de Ceremonias** manifiesta: en representación de los galardonados, hace uso de la palabra, Patricia Bibian Pinto Madrid.

La **C. Patricia Bibian Pinto Madrid** hace uso de la palabra y expresa: gracias, muy buenas tardes a todos y a todas.

Es un honor para mí compartir el panel con estas personas que demuestran ampliamente la pasión con la que trabajan todos los días, que trabajamos todos los días, que nos encanta lo que hacemos, que tenemos compromiso y bueno, estoy como les digo, muy honrada porque veo el trabajo impresionante que cada una de ellas y de ellos están haciendo, o estamos haciendo en las trincheras donde nos toca estar todos los días y estoy muy orgullosa de todo el trabajo que se ve aquí en los videos claramente, porque es trabajo por Puebla, de gente que como decía hace un momento la Señora Presidenta, somos gente que tenemos puesta la camiseta por donde trabajamos y por el Estado en donde estamos y por nuestra Ciudad.

Entonces, para nosotros, me pedían en un principio que intentara rescatar qué sentimos todos nosotros cuando nos dan un premio de esta magnitud y pues es un gran orgullo, es un reto muy fuerte el ver lo que hemos hecho, pero saber que adelante nos queda un compromiso todavía mayor, porque hay gente que ya puso sus ojos en nosotros y nosotras, están pendientes de lo que estamos haciendo, por un lado, y por otro también, creo que mucha gente que trabaja igual que nosotros, que tiene la misma pasión, está ahí, esperando que también los ojos estén puestos en ellos y en ellas, que este tipo de reconocimientos se estén dando consistentemente, y que la gente sepa que lo que hace da fruto, que además de lo que ganamos en dinero y ganamos en satisfacción con lo que hacemos, también podemos poner

una semillita para que otras personas que vienen junto y atrás de nosotros, tengan las mismas ganas de seguir trabajando por Puebla y por las Instituciones en donde trabajamos con ganas, con entusiasmo y con mucha pasión.

Muchas gracias.

El **C. Maestro de Ceremonias** menciona: amigas y amigos, escuchemos el mensaje que nos dirige la Licenciada Blanca Alcalá Ruiz, Presidenta Municipal Constitucional de Puebla Capital.

La **C. Presidenta Municipal** manifiesta: gracias, muy buenas tardes a todas y a todos, saludo a mis compañeras y compañeros Regidores, al Señor Síndico Municipal y en nombre de todos ellos, me da mucho gusto esta tarde recibir a los representantes de las Cámaras y Organismos Empresariales, a los representantes del Congreso Federal del Trabajo aquí en la Entidad, a los funcionarios del Gobierno Federal y del Gobierno del Estado, de las Áreas de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y por supuesto a nuestros invitados de honor.

Amigas y amigos, bienvenidos sean Ustedes a este Honorable Salón de Cabildos, lugar donde se definen las políticas y las decisiones que definen la vida de muchos poblanos todos los días, sin duda, siempre es agradable reunirnos, para reconocer a personas que por su esfuerzo y por su tenacidad son ejemplo a seguir en su trabajo, en su círculo de amigos, de sus familias, pero sobre todo también en la Ciudad en donde viven.

Sin duda, su inteligencia, su dedicación, su tenacidad, demuestran que el trabajo que Ustedes realizan en lo individual, ha logrado trascender más allá del espacio donde lo realizan cotidianamente, hoy ha logrado trascender en la sociedad. Debo confesarles que para mí, es sumamente emocionante el poder conocerles esta tarde, el conocerles de carne y hueso, porque cuando las y los Regidores integrantes de la Comisión, se reunieron, deliberaron y llegaron a estas conclusiones, atrás de las propuestas, seguramente hay muchas horas de esfuerzo, hay muchas historias de vida que hoy el video, poco ha podido traducir, pero seguramente forma parte de lo mucho que Ustedes le aportan a sus familias y a su Ciudad.

Decirles que quienes estamos en el servicio público, sin duda hoy somos responsables de poder conducir la sinergia de lo que ocurre entre la sociedad y entre la Autoridad y, que al observarlos, al oírlos, al ver lo que han hecho, la verdad es que el compromiso compañeras y compañeros Regidores, sin duda se acrecienta, si Ustedes desde la parte sencilla, modesta, a veces silenciosa han logrado realizar cosas que hoy son ejemplos, imagínense lo que para nosotros representa, hoy poder regresar con nuestro trabajo mucho de lo que Ustedes hacen en favor de los demás.

Y digo muchas veces silenciosa y anónima porque seguramente cada uno de los premiados esta mañana, atrás de estos catorce, diez, veinticuatro años de servicio que tienen en sus actividades, han tenido que pasar innumerables sinsabores, han tenido que pasar también, innumerables horas de éxito, pero hoy por hoy, definitivamente estamos en Ustedes, reconociendo también a muchas mujeres y a muchos hombres que a veces de manera anónima realizan todo para salir adelante, para llevar de manera honesta el sustento para darle de comer a sus hijos y sin duda, esa manera de ganarse la vida es la que hoy tenemos que hacer pública y reconocer en Ustedes el trabajo de numerosos poblanos y de numerosas poblanas que hacen todos los días en favor de sus hogares.

Sin duda, hablar en el caso de Guillermina, de tus más de diez años en esa tarea, pues, sencilla, pero definitivamente importante en el Seguro Social, es hablar de muchas de las compañeras del trabajo que en ocasiones, pues, insisto, es anónima, pero que es fundamental.

O bien hablar de lo que, en el caso de Juan Hipólito a través de la compañía FEMSA donde has prestado tus servicios, has pasado desde, seguramente manejar el camión, hasta en muchas veces administrar lo que tiene que llevar con una Empresa que hoy es de clase mundial y que tiene una presencia importante en nuestra Ciudad y en nuestro País.

Lo mismo, el caso de María Guadalupe, quien en Abarrotes Fernández, tiene catorce años de trabajar, y según nos reportan a lo largo de estos catorce años, un solo día, no ha faltado a su trabajo.

O bien quiero decir de Paty, que hace unos minutos con emoción nos refería lo que para ella representa el tema, y Gregory, seguramente tú y Emy, deben de sentirse muy orgullosos, porque es evidente que la camiseta la traen muy bien puesta, como todos sin duda los que están esta tarde aquí.

Y así podría seguir hablando de dos de nuestros galardonados, por un lado del Maestro Rodolfo quien con sus manos, con su paciencia ha ido transformando la cartonería en verdaderas obras de arte que nos hacen también en Puebla y en México, ser reconocidos por lo que esto implica.

Y termino sin duda con el reconocimiento en ella y con ella, a todos Ustedes en el caso de Martha María Cortés, que a propósito me quedé esto acá, por qué, ¿Cómo no? Reconocer a alguien que todos los días nos da ejemplo de vida cuando nos da ejemplo de que su fortaleza está en su corazón, está en su cabeza y que en esa tenacidad de su corazón y de su cabeza, nos das de verdad ejemplo de que todo se puede en la vida, cuando existe el interés para salir adelante.

Enhorabuena a todos Ustedes, les reconocemos lo que implica este trabajo, pero les reconocemos sobre todo que puedan, con su ejemplo, seguir siendo ejemplo para las nuevas generaciones de los poblanos.

Felicidades, y reciban en nombre del Ayuntamiento de Puebla, nuestro reconocimiento y nuestra felicitación. Felicidades.

El **C. Maestro de Ceremonias** señala: es cuanto Señora Presidenta, Honorable Cabildo.

La **C. Presidenta Municipal** menciona: gracias, solicito al Secretario del Ayuntamiento continúe con el desahogo del Orden del Día.

El **C. Secretario del Honorable Ayuntamiento** menciona: le informo Presidenta, que se ha dado cumplimiento al Orden del Día aprobado.

La **C. Licenciada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz Presidenta Municipal Constitucional**, menciona: compañeras y compañeros Regidores, estimados invitados especiales, en términos del artículo 26 fracción XII del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, declaro el cierre de los trabajos de la presente Sesión Solemne de Cabildo, siendo las diecinueve horas con quince minutos, del día veintiséis de mayo de dos mil nueve.

Buenas noches, muchas gracias.

LA C. PRESIDENTA MUNICIPAL CONSTITUCIONAL

LICENCIADA BLANCA MARÍA DEL SOCORRO ALCALÁ  
RUIZ

EL C. SECRETARIO DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO

LICENCIADO CÉSAR PÉREZ LÓPEZ

EL C. SÍNDICO MUNICIPAL

DOCTOR ROMÁN LAZCANO FERNÁNDEZ